

de grands services aux prêtres qui voudront donner à leur parole les qualités qui captivent et soulèvent un auditoire en lui faisant du bien : l'accent surnaturel, la flamme patriotique et la plus saisissante, quelquefois la plus poignante actualité.

**MGR GINISTY.**—“*Verdun*”, *Paroles de Guerre*, 1 vol. in-12, mêmes librairies.

Bien des fois nous avons entendu nos lecteurs exprimer le regret de ne pouvoir conserver le texte des discours prononcés au cours de la guerre, à Bar-le-Duc, à Verdun, à Vassincourt, par Mgr l’Evêque. Quel précieux souvenir des jours terribles que nous avons vécus, que ce recueil qu'on aimera à relire plus tard, en évoquant les angoisses du passé ! On revivra les événements tragiques de 1914-1917 en lisant les paroles toujours pleines de confiance et de foi que l’Evêque de Verdun faisait entendre partout.

Ce recueil des discours de guerre de Mgr Ginisty existe, en effet, depuis quelques jours. C'est un gracieux volume qui contient, outre les discours prononcés dans la Meuse, ceux que Monseigneur a donnés à Montmartre, à la Sorbonne (Société des conférences), à Bordeaux (Société de géographie), à la cathédrale de Toulouse, à Saint-Pierre de Moutiers. Il contient, en outre, quatre lettres pastorales et le panégyrique de Jeanne d’Arc que Mgr Ginisty a prononcé à Orléans.

“*Verdun*” prendra place dans bien des bibliothèques et sur bien des tables de travail.

**R. P. ROCHEREAU**, Eudiste.—*Le Séminaire Notre-Dame de la Merci à Munster et Limbourg*, 1 vol. in-12, illustré, mêmes librairies.

L'auteur, lieutenant au 50e d'artillerie de campagne, gravement blessé sur le front flamand, en détruisant ses pièces prises, le 22 avril 1915, sous une vague de gaz, a pu, grâce à sa double qualité de prêtre et d'officier, voir de près la plupart des organisations de prisonniers chez nos ennemis. Dans les ambulances de guerre, les hôpitaux, les camps d'officiers, les camps d'hommes, les camps de représailles, les commandes où sa situation d'aumônier le fit passer, il a été un témoin attentif, et il a pris des notes qui, cachées dans les épaisseurs d'un carton à dessin, ont défié les fouilles. (Il a pu déjouer la sagacité policière des Allemands qui se méfiait de son action parmi les hommes, jaloux de l'autorité qu'il avait acquise parmi eux, l'entourèrent d'une maille serrée d'espionnage.). Et il nous revient avec un terrible réquisitoire contre le traitement de nos malheureux soldats dans les mines, les fabriques, les représailles de Russie et du front, et, contre les cruautés allemandes exercées sur les civils belges. Ses souvenirs clairs et précis ajoutent un anneau à la chaîne d'accusations qui stigmatisent une autorité militaire sans entrailles.

**MGR ANDRE SAINT-CLAIRe.**—*Vie de Sainte Zite*, Modèle et patronne des personnes en service.—Plaquette de 88 pp., mêmes librairies.